
 

 

Commissione di Indirizzo e Autovalutazione 

Verbale Riunione Telematica 14 settembre 2021 

 

 

Il giorno 14 settembre 2021, alle ore 16.30 si riunisce la Commissione di Indirizzo e Autovalutazione in 

riunione telematica con il seguente O.d.G.: 

 

1) Comunicazioni 

2) Approvazione verbale seduta del 13.07.2021 

3) Piano straordinario RTDb 

4) Reclutamento RTDa ex DM 1062 

5) Varie ed eventuali 

 

Assume le funzioni di segretario la prof.ssa Inmaculada Solís García. Constatata la presenza di tutti i membri 

della Commissione, la Presidente, prof.ssa Rita Svandrlik, dichiara aperta la seduta. È presente la Direttrice, 

prof.ssa Menesini, invitata a partecipare alla seduta. 

 

Composizione della Commissione di Indirizzo e Autovalutazione 

 

Professori ordinari Presente Assente Assente giustificato 

Ersilia Menesini X   

Giuliana Pinto X   

Rita Svandrlik  X   

Vanna Boffo X   

Professori associati X   

Inmaculada Solís García X   

Stefano Oliviero  X   

Ricercatori    

Federico Fastelli  X   

 

1. Comunicazioni 

La Direttrice comunica la proposta di costituzione di un Centro di Ricerca di eccellenza di cui si farebbe 

promotore il Dipartimento: il CEntro di Ricerca PROfessional Development (CEPROD) mira a coordinare, 

organizzare e sostenere l'attività di ricerca e di intervento multidisciplinare nell’area dello sviluppo 

professionale, con particolare attenzione al mondo del caregiving (verso le persone e nelle organizzazioni). 

Si tratterebbe di un centro qualificante sul terzo livello della formazione. Tutti i docenti interessati possono 

aderire a questo centro. Le attività del Centro di Ricerca coinvolgeranno inoltre il Dipartimento di Scienze 

della Salute (DSS) e il Dipartimento di Statistica, Informatica, Applicazioni “Giuseppe Parenti”. La 

Direttrice sottoporrà ad approvazione la costituzione del Centro nel prossimo consiglio del 22 settembre. 

Come futura Prorettore alla Didattica, la Direttrice ritiene un obiettivo importante del Dipartimento la 

promozione di un Centro di Ricerca sul professional development di tali caratteristiche. 

La prof.ssa Boffo informa sul lavoro di un pool di docenti del dipartimento per la creazione di una rete con 

l’obiettivo di progettare un Teaching Learning Center con altri atenei italiani (Siena, Pisa, Siena stranieri, 

Roma La Sapienza, Roma Tor Vergata, Roma 3, Macerata, Perugia e Chieti). La costituzione di questo 

centro di rafforzamento delle competenze didattiche dei docenti universitari si pone, a livello di ateneo, come 

azione nel quadro del PNRR, che prevede il finanziamento di tre Teaching Learning Center per la docenza 

universitaria. 

 

2. Approvazione verbale seduta del 13.07.2021 



 

 

Il verbale della seduta del 13.07.2021 è approvato all’unanimità. 

 

3. Piano straordinario RTDb 

La Presidente informa che sono disponibili tre posti di Rtdb della seconda tranche del Piano Straordinario. 

La governance del Dipartimento ha individuato l’assegnazione di due posti all’area Lilsi e uno all’area 

Scifopsi, visto che precedentemente l’area Scifopsi aveva avuto a disposizione due posti di Rtdb del Piano 

Straordinario.  

La prof.ssa Boffo prende la parola per esprimere la scelta dell’area Scifopsi sul settore M-PED/02 che ha in 

scadenza un Rtda nel 2022, cioè, nel terzo anno di contratto, in conformità con i criteri di filiera previsti 

dall’ateneo. 

La Presidente comunica che la governance del Dipartimento (Direttrice, due Coordinatrici di Area, 

Vicedirettore) propone per l’area Lilsi, che al momento non ha Rtda in scadenza al terzo anno di contratto, di 

bandire un posto di Rtdb nel settore L-LIN/15 Lingue e Letterature Nordiche. Il settore ha un Rtda e copre 

un ampio fabbisogno didattico sulla laurea triennale e sulla laurea magistrale. L’insegnamento è stato 

riattivato alla L11 con un successo dal punto di vista del numero di studenti, mentre alla LM-37 ancora è 

sospeso per mancanza di coperture. Il settore precedentemente è stato presente sia al triennio che alla 

magistrale e offre 24 cfu di letteratura e 30 cfu di lingua. Questi crediti sono coperti con 72 ore per letteratura 

(il primo e secondo anno in mutuazione) e 75 ore di didattica di lingua (30 ore al primo e secondo anno e 15 

al terzo). Un ricercatore copre quindi soltanto il fabbisogno di letteratura e devono essere richieste 72 ore di 

contratti per coprire la lingua sui tre anni. 

Per quanto riguarda il secondo posto Rtdb da attivare dell’area Lilsi la governance del Dipartimento, 

appurata l’urgenza didattica e al fine di preservarne la sopravvivenza, ha individuato il settore scientifico 

disciplinare L-OR/22 Lingue e Letterature del Giappone e della Corea. Nell’anno 2023 la prof.ssa Ikuko 

Sagiyama andrà in pensione. Rimarrà in servizio soltanto un RU che non ha l’obbligo di docenza.  

La prof.ssa Boffo ritiene che si tratti di una possibilità di deroga che andrebbe presa in considerazione, visto 

che il settore altrimenti sarebbe in scomparsa e non avrebbe docenti incardinati. Per quanto riguarda la sua 

chiamata in programmazione ordinaria, non sarebbe possibile fare previsioni sul numero di PuOr che 

verranno assegnati all’area e quando lo saranno; per questi motivi sarebbe opportuno fare affidamento sulle 

risorse del Piano Straordinario per la chiamata in oggetto.  

La Presidente segnala che con questa chiamata verranno impegnati 0,5 PuOr e non sono previste restituzioni.  

La prof.ssa Pinto, data l’impossibilità di alternare il trasferimento delle risorse sull’area Scifopsi, manifesta 

la necessità che la CIA si esprima con un’azione di indirizzo su una tale deroga. Anche il prof. Oliviero 

ritiene opportuna la definizione dei criteri di deroga. La commissione concorda. 

La prof.ssa Pinto chiede inoltre vengano fatte le verifiche necessarie per quanto riguarda i settori scientifico- 

disciplinari dell’area Lilsi in programmazione che presentino problemi legati alla copertura del fabbisogno.  

 

4. Reclutamento RTDa ex DM n. 1062 

La prof.ssa Boffo riferisce la recezione dei DM 1061 e 1062 da parte del nostro dipartimento, con cui 

venivano assegnate nuove risorse su tematiche green e sui temi dell’innovazione. La Rettrice ha inviato una 

comunicazione a tutti i docenti in cui veniva richiesta l’espressione della partecipazione ai bandi di borse di 

dottorato e di posti di Rtda in conformità con i suddetti DM. La partecipazione è stata aperta a tutti i 

dipartimenti e non solo a quelli delle aree STEM. 

Per quanto riguarda il DM 1061 (dottorato), le azioni previste sono due: 

a) IV. 4 – Borse di dottorato innovativo. A livello di ateneo sono arrivate 33 borse, di cui saranno finanziate 

10; 

b) IV. 6 – Borse di dottorato green. Sono arrivate 115 richieste di finanziamento che probabilmente potranno 

essere finanziate. 

Hanno partecipato al bando 23 dottorati sui 26 presenti in ateneo. Il nostro Dipartimento ha presentato 3 

borse sull’azione IV.4 e 1 sull’azione IV.6. 

Per quanto riguarda il DM 1062 (Rtda), le azioni previste sono le stesse: 

a) IV. 4 – Contratti innovativi.  



 

 

b) IV. 6 – Contratti green.  

Il nostro dipartimento ha presentato 4 domande.  

La selezione sarà effettuata dal Ministero, dove verrà verificato accuratamente il possesso dei requisiti 

richiesti; in particolare, la presenza di aziende solide come partner che possano accogliere il dottorando per 

un periodo da 6 a 10 mesi. 

La CIA, come organo di indirizzo, prende atto della presentazione di queste domande e auspica che ci sia 

un’ampia risposta da parte di tutto il dipartimento ai prossimi decreti ministeriali nell’ambito del PNRR. La 

Direttrice comunica che a breve dovrebbero essere pubblicati altri decreti sull’innovazione nella pubblica 

amministrazione, sui Beni Culturali, sul PRIN, sui giovani ricercatori, etc. 

La prof. Boffo ritiene necessaria una diffusione capillare di questi bandi e l’appoggio da parte della task 

force di dipartimento, che sostiene la presentazione di questi progetti con delle verifiche di fattibilità e 

correntezza amministrativa. 

La Direttrice abbandona la riunione alle ore 17.30. 

La prof.ssa Pinto ritiene che la CIA, oltre alle espressioni di auspicio, dovrebbe pronunciarsi sulle procedure 

di presentazione di questi bandi che permettano di orientare le azioni dei colleghi e sostenere l’accesso alle 

risorse da parte di tutti.  

 

5. Varie ed eventuali 

La Presidente anticipa la necessità di una riunione straordinaria per la verifica dei requisiti del concorso L-

LIN/14: Lingua tedesca. Dato che si ravvisa anche la necessità di approfondire il punto 3), in particolare per 

ciò che concerne le linee guida per le deroghe, la Commissione concorda nell’aggiornare la riunione della 

commissione per il 21 settembre alle ore 18.00. 

 

La riunione telematica termina alle ore 19.00 

 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

 

Il Segretario verbalizzante         Il Presidente 

 

Prof.ssa Inmaculada Solís García            Prof.ssa Rita Svandrlik 


